



El conflicto de los Balcanes

Benemérita, Gabriel Cabrera Jiménez que dando a disposición del juez del partido. —El maestro de la escuela pública de Alhabia, don Rafael Fernández Delgado, denunció a la guardia civil el día 28 último, que al atravesar un conaveral, junto al sitio denominado Fuente Chica, del término de Alsediz, fué amenazado de muerte por Juan Gutiérrez Ayala, que le salió al encuentro. El hecho de Santa Cruz don Valeriano Martínez Beltrán, que pasaba por aquel sitio, evitó que la agresión se efectuara. Poco de-pués, la guardia civil detuvo al Gutiérrez, que ingresó en la cárcel a disposición del juez municipal de Alhabia. —La Benemérita del puesto de Oría ha detenido a Blas Ginés Gómez Jiménez, procesado por el delito de disparos y lesiones causadas a su vecino Francisco Sánchez Samper.

VIDA POLITICA

Luque Madrid, 31.—El ministro de la Guerra señor Luque, marchará mañana a Alhama de Aragón, para recoger a su familia. Peste Madrid, 31.—Despachos oficiales de Rabat dicen que se han registrado allí ocho casos de peste bubónica. A consecuencia de ello ha sido cerrado el puerto de Larache. A ver si hablando se entiende Madrid, 31.—Parece que los señores Canalejas y Montero Ríos celebrarán varias conferencias. En la que hoy tuvieron, hablaron cordialmente de los debates políticos y del proyecto de Mancomunidades. Entrevista comentada Madrid, 31.—Se hacen numerosos comentarios sobre la entrevista que han celebrado los señores Montero Ríos y Canalejas. Romanones Madrid, 31.—El señor Conde de Romanones pasará el próximo domingo cazando. Los directores de las compañías ferroviarias y Villanueva Madrid, 31.—Los directores de las compañías ferroviarias conferenciaron hoy con el ministro de Fomento, señor Villanueva, a quien dijeron que se proponen conceder al personal de las mismas cuanto les consientan los medios económicos de que dispongan. Consejo de ministros Madrid, 31.—Mañana se reunirá el Gabinete en el ministerio de la Gobernación, para tratar especialmente, del convenio franco-español sobre Marruecos. Anunciase que la reunión de los ministros durará ocho horas. Teatro Variedades A noche se representó en Variedades la preciosa comedia de los Quintero, Puebla de las mujeres, bien ocoici de nuestro público. Nada, pues, hemos de decir de ella. De la labor de los artistas si quisieramos decir algo; pero es preferible que guardemos silencio. A compañías no vulgares, como la de Nieves Suarez—Pepe Santiago, hay derecho a exigir una mijita más de lo que hicieron en la obra de los famosos autores sevillanos. En cambio, Pedro Giménez, como lia de Perrin y Palacios que también figuraba en el programa, fué primorosamente representada. Nieves Suarez, Amelia Sánchez Arriño, José Portes y Ramiro de la Mata, obtuvieron justísimos aplausos. Merecen párrafo aparte Carmen Díaz, que con su figura ideal y su arte exquisito tiene encantado al público, y Pepe Santiago, que aun haciendo de lo tonto, tiene un talento inmenso. Para esta noche, estreno de la comedia en tres actos en prosa, original de Augusto Vivero y Fernando Gillis, Los cuarenta.

El crimen de esta madrugada

Próximamente a las tres de esta madrugada se ha cometido un crimen. La hora y el sitio donde ha ocurrido, nada bueno hacen pensar de las autoridades que aquí padecemos. Según todas las personas que encontramos en el lugar del suceso, la causa del crimen ha sido la bebida. El crimen inicióse en la taberna que en la calle de Marín tiene establecida un industrial conocido por el tío Borrinche. Se nos asignó que en dicho establecimiento, un individuo llamado Antonio Zubieta (a) Servilleta, que se dedicaba a vender baratijas por los cafés, estuvo haciendo un regular consumo de vino, y al salir encontróse con José Marín Manuel del Aguila (a) Morao, Ignacio Martínez (a) Aceituna, y otros que también tragaban mosto. El Marín, sujeto de antecedentes criminales, al decir de las gentes, invitó al Zubieta a beber unas copas, que éste no aceptó. Desde tal momento, nadie sabe lo que pasó; pero el resultado fué que sonaron dos disparos de arma de fuego, y que un hombre cayó a tierra para no levantarse más. Las detonaciones causaron la consiguiente alarma, acudiendo numerosas personas al lugar del suceso. El juez municipal en funciones de instrucción, señor Espinosa, llegó rápidamente al Ayuntamiento para instruir las primeras diligencias. El inspector honorario señor Cantón detuvo al José Marín en su domicilio, calle del Baile, pues era acusado como autor del crimen. Al ser detenido le fué encontrada solamente una faca, manifestando que no tenía arma de fuego. Luego parece que ha declarado que tenía una pistola del calibre 15, la cual fué encontrada casualmente frente a la penadería del señor Zea, por un ciego que vende Lotería Nacional. El médico forense señor Fernández Virvega, examinó el cadáver del desgraciado Zubieta, que estaba en medio de la calle, completamente boca arriba. La cabeza se hallaba sobre un charco de sangre, un poco inclinada a la derecha, y en la sien de este lado presentaba el orificio de entrada del proyectil, viéndose parte de la masa encefálica. El muerto vestía traje gris, botas negras y sombrero color cañeta, de los llamados anchos. En los bolsillos se le encontraron una moneda de dos pesetas y sesenta centimos en calderilla, dos carretes, una máquina de afeitar, una navaja de pequeñas dimensiones, un reloj, dos encendedores mecánicos, un cepillo de dientes y un pañuelo. El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver. A las cinco de la mañana nos retiramos del Ayuntamiento, y el señor Espinosa, con el oficial señor Alonso continuaba tomando declaración a los detenidos. Lo avanzado de la hora nos impide ser más extensos en nuestros informes. Terminamos recordando al Gobernador civil que está obligado a hacer cumplir las leyes con todo rigor, pues si así se verificase, evitaríanse sucesos como el que acabamos de relatar.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Agosto fué el siguiente: Nacimientos.—Vivos 1.069; varones 629; hembras 440; ilegítimos 1.013; ilegítimos 49; expósitos 7; muertos 8; varones 6; hembras 2; legítimos 8; ilegítimos 8; expósitos 8; matrimonios 308. Defunciones.—Varones 318; hembras 272; menores de cinco años 317; de cinco y más años 373; en hospitales y casas de salud 15; en otros establecimientos benéficos 6; fiebre tifoidea (tifo abdominal) 14; tifo exantemático 2; fiebre intermitente y esquistia palúdica 2; viruela 20; sarampión 3; escarlatina 3; coqueluche 9; difteria y erup 16; gripe 11; cólera asiático 11; cólera nostras 11; otras enfermedades epidémicas 6; tuberculosis de los pulmones 24; tuberculosis de las meninges 24; otras tuberculosas 7; cáncer y otros tumores malignos 16; meningitis simple 41; hemorragia y reblandecimientos cerebrales 41; enfermedades orgánicas del corazón 33; bronquitis aguda 16; bronquitis crónica 7; neumonía 18; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 25; afecciones del estómago (menos cáncer) 7; diarrea y enteritis (menores de dos años) 95; apendicitis y tífus 1; hepatitis, obstrucción intestinal 7; cirrosis del hígado 4; nefritis aguda y mal de Bright 4; tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, fobis puerperales) 10; otros accidentes puerperales 4; debilidad congénita y vicios de conformación 19; senilidad 39; muertes violentas (excepto el suicidio) 16; suicidios 1; otras enfermedades 156; enfermedades desconocidas ó mal definidas 18. Total de defunciones 690.

Provincias

Burgos El cadáver del arzobispo Burgos, 31.—Un grito enorme destila por la capilla en que se ha depositado el cadáver del arzobispo de esta diócesis, señor Murua. Cáceres El obispo de Plasencia Cáceres, 31.—Telegrafían de Plasencia que el señor obispo de aquella diócesis ha sido viaticado. Sevilla Los estudiantes Sevilla, 31.—Los estudiantes de medicina proyectan no entrar mañana en las clases, como prueba de solidaridad con sus compañeros huelguistas. Multas Por promover escándalo en el salón Victoria, el gobernador civil ha multado en cinco pesetas a los artistas Alfredo, Juanita y Teresa Albertine y Amparo Mecina. Detención La guardia civil del puerto de esta capital, ha detenido a José Romero Carretero, autor de un robo de prendas y metálico de la propiedad de laab I Robi Ga tán, que vive en una de las huertas de Cadenas. Gracias La familia de don Antonio Buforn (q. e. p. d.) da las gracias, por nuestro conducto a todos los amigos que le honraron con la asistencia a la conducción del cadáver de dicho señor. Capellania Ha tomado posesión de la capellania de La Dolorosa, de Santiago, don Manuel López Rull. Tienda Asilo Ayer se repartieron en la Tienda Asilo 111 raciones. Las Conferencias de San Vicente de Paúl dieron 25 kilos de pan, 8 cocidos y 6 cuartos de leche. Registro civil En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Carmen Hoz Torres, Magdalena López Vivas. Defunciones.—Isabel

Noticias generales

Molina O Iver, María Sánchez Martínez, Idelfonso Panigua Arcoo, María Hoquero Galbán, José Navarro Fernández. D. E. D. Víctima de rápida enfermedad ha fallecido la virtuosa esposa del agente de vigilancia de este gobierno civil, don Antonio López Manrique. Al profundo dolor que en estos instantos sufre la familia del señor López, nos asociamos de todas veras. A. Pelegrin Pastor Administración de fincas. Habilitación de clases pasivas. Granada 13. Ya ha llegado Quiere usted pasar muchos ratos agradablemente distraído con amena lectura? Compre las Memorias de Muñoz Villena, saludísima obra de Cirici Ventalló. Dos pesetas ejemplar en nuestra administración. La Hemoglobina Los anémicos, los debiles, verán crecer en grevo sus energías, con el uso de la Hemoglobina Asimilable Steuzere. Venta Farmacia. Varios sucesos Entre gitanos En la calle de Martínez, llamada también de Panaderos, fué herido ayer tarde con una faca el gitano de 22 años Miguel Antonio Cortés Heredia, por el castellano nuevo Pili el Castaño. El lesionado fué asistido en el hospital de una herida incisa en el lado izquierdo de la cintura y otra producida por un mortizco, situada en el hombro del mismo lado. La policía tuvo conocimiento del suceso, desconociéndose los móviles del hecho. ¿Que será? En la Inspección de vigilancia presentése ayer un vecino de la calle del Codo, denunciando que en la casa número 5 de dicha vía promuévense grandes escandalos que tienen en constante alarma al vecindario. Agrega el denunciante que ayer tarde se oyeron algunas detonaciones en la casa aludida. ¿Que será ello? Mozalvetes atrevidos La calle de Suecos hace algunas noches que está siendo teatro de las desahogadas expansiones de unos jóvenes gomosos. Anoche, algunos grupos se habían apostado en las esquinas para dar un susto a los dandies y obligarles a que no vuelvan por aquella vía. Antanoche se repartieron algunos palos, según nos aseguran. ¿No sabena nada la policía de est? Y los serenos están serenos? Más actividad, señores del carnet político, ó intervengan en este asunto antes que se ocasionen algun suceso desagradable. Información frutera El vapor Kai zarpó ayer, habiendo cargado 9.441 barriles, 56 medios y 101 cajas de zanahojas para Hull; 1.720 barriles para Amsterdam; 1.625 para Hamburgo y Bremen; y 750 para los puertos del Baltico. Ayer mañana zarzó el vapor Thora, que salió por la tarde, y lleva para Liverpool 5.049 barriles. En puerto quedó anoche, tomando carga, el vapor Hild, que llegó ayer y saldrá para Liverpool. Exportáronse ayer 18.585 barriles, 56 medios y 101 cajas de almendras. Van exportados 1.695.753 barriles y 6.573 medios en el día de hoy. Esto es 231.023 barriles menos y 445 medios más que en igual fecha del año anterior iban exportados. Hoy debe fundear el vapor Eltesmuere, que cargará para Manchester. También debe llegar el Mork Washington que ómará barriles para el New York. El vapor Francesca llegará mañana y ad

Boletín oficial

El de anteyor publica lo que sigue: —Real decreto del ministerio de la Guerra concediendo indulto total de las penas impuestas ó que proceda imponer a los militares de todas clases empleados y de cuantid del ramo de Guerra que hubieran cometido delito ó delitos de carácter militar en las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas ó en cualquier otra de las posesiones de Ultramar, durante la dominación española en aquellas islas, ya estén sentenciados definitivamente ó sujetos a procedimiento, sea cualquiera el estado en que éste se halle. —Decretos de admisión de los registros mineros San Manuel Segundo y La Realidad. —Circular relativa a la fiesta del árbol. —Anuncio de subasta para la adjudicación de las obras de los caminos vecinales de Mojacar á Carboneras y de Mojacar á Garrocha. —Otros de subastas forestales. El de ayer contiene lo que sigue: —Circular de la Inspección general de sanidad exterior, diciendo que la epidemia cólera se extiende actualmente á casi todas las provincias del Japón. —Otra del mismo centro comunicando que existen casos de peste en el puerto de Callao y departamento de Lima (Perú). —Decretos de admisión de los registros mineros San Lucas, La Llave y Te digustales. —Anuncios de subastas forestales. —Cesantía de don Manuel Rodríguez Góngora en el cargo de agente ejecutivo del sindicato de riegos d. Almería. —Edicto de dicho sindicato dando cuenta de haberse resuelto las reclamaciones presentadas contra el proyecto de censo electoral para el año agrícola corriente. —Otro del tribunal provincial de lo contencioso-administrativo, diciendo que don Rogelio Martín z López ha iniciado recurso contra una resolución gubernativa. —Circular del Ayuntamiento de Almería á los alcaldes de su partido judicial, convocandoles para que asistan a la Junta de Partido que ha de celebrarse el día 5, á fin de discutir el proyecto de presupuesto formado para atenciones carcelarias del ejercicio de 1913. —Edicto del mismo diciendo que ha sido aprobado el proyecto del pliego de condiciones para el arrendamiento, mediante su basta, de varios arbitrios municipales y el de cédulas personales, durante los años 1.913-14 y 15. —Otros asuntos de escasa importancia.

DE MADRID

Por telegrama y teléfono Francos y Libras Madrid, 31.—Los Francos y Libras han obtenido hoy la siguiente cotización: Día 30 Día 31 Francos..... 6 35 6 40 Libras..... 20 83 26 84 Jura Madrid, 31.—Con el ceremonial de cos-

El crimen de esta madrugada

Próximamente a las tres de esta madrugada se ha cometido un crimen. La hora y el sitio donde ha ocurrido, nada bueno hacen pensar de las autoridades que aquí padecemos. Según todas las personas que encontramos en el lugar del suceso, la causa del crimen ha sido la bebida. El crimen inicióse en la taberna que en la calle de Marín tiene establecida un industrial conocido por el tío Borrinche. Se nos asignó que en dicho establecimiento, un individuo llamado Antonio Zubieta (a) Servilleta, que se dedicaba a vender baratijas por los cafés, estuvo haciendo un regular consumo de vino, y al salir encontróse con José Marín Manuel del Aguila (a) Morao, Ignacio Martínez (a) Aceituna, y otros que también tragaban mosto. El Marín, sujeto de antecedentes criminales, al decir de las gentes, invitó al Zubieta a beber unas copas, que éste no aceptó. Desde tal momento, nadie sabe lo que pasó; pero el resultado fué que sonaron dos disparos de arma de fuego, y que un hombre cayó a tierra para no levantarse más. Las detonaciones causaron la consiguiente alarma, acudiendo numerosas personas al lugar del suceso. El juez municipal en funciones de instrucción, señor Espinosa, llegó rápidamente al Ayuntamiento para instruir las primeras diligencias. El inspector honorario señor Cantón detuvo al José Marín en su domicilio, calle del Baile, pues era acusado como autor del crimen. Al ser detenido le fué encontrada solamente una faca, manifestando que no tenía arma de fuego. Luego parece que ha declarado que tenía una pistola del calibre 15, la cual fué encontrada casualmente frente a la penadería del señor Zea, por un ciego que vende Lotería Nacional. El médico forense señor Fernández Virvega, examinó el cadáver del desgraciado Zubieta, que estaba en medio de la calle, completamente boca arriba. La cabeza se hallaba sobre un charco de sangre, un poco inclinada a la derecha, y en la sien de este lado presentaba el orificio de entrada del proyectil, viéndose parte de la masa encefálica. El muerto vestía traje gris, botas negras y sombrero color cañeta, de los llamados anchos. En los bolsillos se le encontraron una moneda de dos pesetas y sesenta centimos en calderilla, dos carretes, una máquina de afeitar, una navaja de pequeñas dimensiones, un reloj, dos encendedores mecánicos, un cepillo de dientes y un pañuelo. El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver. A las cinco de la mañana nos retiramos del Ayuntamiento, y el señor Espinosa, con el oficial señor Alonso continuaba tomando declaración a los detenidos. Lo avanzado de la hora nos impide ser más extensos en nuestros informes. Terminamos recordando al Gobernador civil que está obligado a hacer cumplir las leyes con todo rigor, pues si así se verificase, evitaríanse sucesos como el que acabamos de relatar.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Agosto fué el siguiente: Nacimientos.—Vivos 1.069; varones 629; hembras 440; ilegítimos 1.013; ilegítimos 49; expósitos 7; muertos 8; varones 6; hembras 2; legítimos 8; ilegítimos 8; expósitos 8; matrimonios 308. Defunciones.—Varones 318; hembras 272; menores de cinco años 317; de cinco y más años 373; en hospitales y casas de salud 15; en otros establecimientos benéficos 6; fiebre tifoidea (tifo abdominal) 14; tifo exantemático 2; fiebre intermitente y esquistia palúdica 2; viruela 20; sarampión 3; escarlatina 3; coqueluche 9; difteria y erup 16; gripe 11; cólera asiático 11; cólera nostras 11; otras enfermedades epidémicas 6; tuberculosis de los pulmones 24; tuberculosis de las meninges 24; otras tuberculosas 7; cáncer y otros tumores malignos 16; meningitis simple 41; hemorragia y reblandecimientos cerebrales 41; enfermedades orgánicas del corazón 33; bronquitis aguda 16; bronquitis crónica 7; neumonía 18; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 25; afecciones del estómago (menos cáncer) 7; diarrea y enteritis (menores de dos años) 95; apendicitis y tífus 1; hepatitis, obstrucción intestinal 7; cirrosis del hígado 4; nefritis aguda y mal de Bright 4; tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, fobis puerperales) 10; otros accidentes puerperales 4; debilidad congénita y vicios de conformación 19; senilidad 39; muertes violentas (excepto el suicidio) 16; suicidios 1; otras enfermedades 156; enfermedades desconocidas ó mal definidas 18. Total de defunciones 690.

Provincias

Burgos El cadáver del arzobispo Burgos, 31.—Un grito enorme destila por la capilla en que se ha depositado el cadáver del arzobispo de esta diócesis, señor Murua. Cáceres El obispo de Plasencia Cáceres, 31.—Telegrafían de Plasencia que el señor obispo de aquella diócesis ha sido viaticado. Sevilla Los estudiantes Sevilla, 31.—Los estudiantes de medicina proyectan no entrar mañana en las clases, como prueba de solidaridad con sus compañeros huelguistas. Multas Por promover escándalo en el salón Victoria, el gobernador civil ha multado en cinco pesetas a los artistas Alfredo, Juanita y Teresa Albertine y Amparo Mecina. Detención La guardia civil del puerto de esta capital, ha detenido a José Romero Carretero, autor de un robo de prendas y metálico de la propiedad de laab I Robi Ga tán, que vive en una de las huertas de Cadenas. Gracias La familia de don Antonio Buforn (q. e. p. d.) da las gracias, por nuestro conducto a todos los amigos que le honraron con la asistencia a la conducción del cadáver de dicho señor. Capellania Ha tomado posesión de la capellania de La Dolorosa, de Santiago, don Manuel López Rull. Tienda Asilo Ayer se repartieron en la Tienda Asilo 111 raciones. Las Conferencias de San Vicente de Paúl dieron 25 kilos de pan, 8 cocidos y 6 cuartos de leche. Registro civil En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Carmen Hoz Torres, Magdalena López Vivas. Defunciones.—Isabel

Boletín oficial

El de anteyor publica lo que sigue: —Real decreto del ministerio de la Guerra concediendo indulto total de las penas impuestas ó que proceda imponer a los militares de todas clases empleados y de cuantid del ramo de Guerra que hubieran cometido delito ó delitos de carácter militar en las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas ó en cualquier otra de las posesiones de Ultramar, durante la dominación española en aquellas islas, ya estén sentenciados definitivamente ó sujetos a procedimiento, sea cualquiera el estado en que éste se halle. —Decretos de admisión de los registros mineros San Manuel Segundo y La Realidad. —Circular relativa a la fiesta del árbol. —Anuncio de subasta para la adjudicación de las obras de los caminos vecinales de Mojacar á Carboneras y de Mojacar á Garrocha. —Otros de subastas forestales. El de ayer contiene lo que sigue: —Circular de la Inspección general de sanidad exterior, diciendo que la epidemia cólera se extiende actualmente á casi todas las provincias del Japón. —Otra del mismo centro comunicando que existen casos de peste en el puerto de Callao y departamento de Lima (Perú). —Decretos de admisión de los registros mineros San Lucas, La Llave y Te digustales. —Anuncios de subastas forestales. —Cesantía de don Manuel Rodríguez Góngora en el cargo de agente ejecutivo del sindicato de riegos d. Almería. —Edicto de dicho sindicato dando cuenta de haberse resuelto las reclamaciones presentadas contra el proyecto de censo electoral para el año agrícola corriente. —Otro del tribunal provincial de lo contencioso-administrativo, diciendo que don Rogelio Martín z López ha iniciado recurso contra una resolución gubernativa. —Circular del Ayuntamiento de Almería á los alcaldes de su partido judicial, convocandoles para que asistan a la Junta de Partido que ha de celebrarse el día 5, á fin de discutir el proyecto de presupuesto formado para atenciones carcelarias del ejercicio de 1913. —Edicto del mismo diciendo que ha sido aprobado el proyecto del pliego de condiciones para el arrendamiento, mediante su basta, de varios arbitrios municipales y el de cédulas personales, durante los años 1.913-14 y 15. —Otros asuntos de escasa importancia.

DE MADRID

Por telegrama y teléfono Francos y Libras Madrid, 31.—Los Francos y Libras han obtenido hoy la siguiente cotización: Día 30 Día 31 Francos..... 6 35 6 40 Libras..... 20 83 26 84 Jura Madrid, 31.—Con el ceremonial de cos-

El crimen de esta madrugada

Próximamente a las tres de esta madrugada se ha cometido un crimen. La hora y el sitio donde ha ocurrido, nada bueno hacen pensar de las autoridades que aquí padecemos. Según todas las personas que encontramos en el lugar del suceso, la causa del crimen ha sido la bebida. El crimen inicióse en la taberna que en la calle de Marín tiene establecida un industrial conocido por el tío Borrinche. Se nos asignó que en dicho establecimiento, un individuo llamado Antonio Zubieta (a) Servilleta, que se dedicaba a vender baratijas por los cafés, estuvo haciendo un regular consumo de vino, y al salir encontróse con José Marín Manuel del Aguila (a) Morao, Ignacio Martínez (a) Aceituna, y otros que también tragaban mosto. El Marín, sujeto de antecedentes criminales, al decir de las gentes, invitó al Zubieta a beber unas copas, que éste no aceptó. Desde tal momento, nadie sabe lo que pasó; pero el resultado fué que sonaron dos disparos de arma de fuego, y que un hombre cayó a tierra para no levantarse más. Las detonaciones causaron la consiguiente alarma, acudiendo numerosas personas al lugar del suceso. El juez municipal en funciones de instrucción, señor Espinosa, llegó rápidamente al Ayuntamiento para instruir las primeras diligencias. El inspector honorario señor Cantón detuvo al José Marín en su domicilio, calle del Baile, pues era acusado como autor del crimen. Al ser detenido le fué encontrada solamente una faca, manifestando que no tenía arma de fuego. Luego parece que ha declarado que tenía una pistola del calibre 15, la cual fué encontrada casualmente frente a la penadería del señor Zea, por un ciego que vende Lotería Nacional. El médico forense señor Fernández Virvega, examinó el cadáver del desgraciado Zubieta, que estaba en medio de la calle, completamente boca arriba. La cabeza se hallaba sobre un charco de sangre, un poco inclinada a la derecha, y en la sien de este lado presentaba el orificio de entrada del proyectil, viéndose parte de la masa encefálica. El muerto vestía traje gris, botas negras y sombrero color cañeta, de los llamados anchos. En los bolsillos se le encontraron una moneda de dos pesetas y sesenta centimos en calderilla, dos carretes, una máquina de afeitar, una navaja de pequeñas dimensiones, un reloj, dos encendedores mecánicos, un cepillo de dientes y un pañuelo. El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver. A las cinco de la mañana nos retiramos del Ayuntamiento, y el señor Espinosa, con el oficial señor Alonso continuaba tomando declaración a los detenidos. Lo avanzado de la hora nos impide ser más extensos en nuestros informes. Terminamos recordando al Gobernador civil que está obligado a hacer cumplir las leyes con todo rigor, pues si así se verificase, evitaríanse sucesos como el que acabamos de relatar.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Agosto fué el siguiente: Nacimientos.—Vivos 1.069; varones 629; hembras 440; ilegítimos 1.013; ilegítimos 49; expósitos 7; muertos 8; varones 6; hembras 2; legítimos 8; ilegítimos 8; expósitos 8; matrimonios 308. Defunciones.—Varones 318; hembras 272; menores de cinco años 317; de cinco y más años 373; en hospitales y casas de salud 15; en otros establecimientos benéficos 6; fiebre tifoidea (tifo abdominal) 14; tifo exantemático 2; fiebre intermitente y esquistia palúdica 2; viruela 20; sarampión 3; escarlatina 3; coqueluche 9; difteria y erup 16; gripe 11; cólera asiático 11; cólera nostras 11; otras enfermedades epidémicas 6; tuberculosis de los pulmones 24; tuberculosis de las meninges 24; otras tuberculosas 7; cáncer y otros tumores malignos 16; meningitis simple 41; hemorragia y reblandecimientos cerebrales 41; enfermedades orgánicas del corazón 33; bronquitis aguda 16; bronquitis crónica 7; neumonía 18; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 25; afecciones del estómago (menos cáncer) 7; diarrea y enteritis (menores de dos años) 95; apendicitis y tífus 1; hepatitis, obstrucción intestinal 7; cirrosis del hígado 4; nefritis aguda y mal de Bright 4; tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, fobis puerperales) 10; otros accidentes puerperales 4; debilidad congénita y vicios de conformación 19; senilidad 39; muertes violentas (excepto el suicidio) 16; suicidios 1; otras enfermedades 156; enfermedades desconocidas ó mal definidas 18. Total de defunciones 690.

Provincias

Burgos El cadáver del arzobispo Burgos, 31.—Un grito enorme destila por la capilla en que se ha depositado el cadáver del arzobispo de esta diócesis, señor Murua. Cáceres El obispo de Plasencia Cáceres, 31.—Telegrafían de Plasencia que el señor obispo de aquella diócesis ha sido viaticado. Sevilla Los estudiantes Sevilla, 31.—Los estudiantes de medicina proyectan no entrar mañana en las clases, como prueba de solidaridad con sus compañeros huelguistas. Multas Por promover escándalo en el salón Victoria, el gobernador civil ha multado en cinco pesetas a los artistas Alfredo, Juanita y Teresa Albertine y Amparo Mecina. Detención La guardia civil del puerto de esta capital, ha detenido a José Romero Carretero, autor de un robo de prendas y metálico de la propiedad de laab I Robi Ga tán, que vive en una de las huertas de Cadenas. Gracias La familia de don Antonio Buforn (q. e. p. d.) da las gracias, por nuestro conducto a todos los amigos que le honraron con la asistencia a la conducción del cadáver de dicho señor. Capellania Ha tomado posesión de la capellania de La Dolorosa, de Santiago, don Manuel López Rull. Tienda Asilo Ayer se repartieron en la Tienda Asilo 111 raciones. Las Conferencias de San Vicente de Paúl dieron 25 kilos de pan, 8 cocidos y 6 cuartos de leche. Registro civil En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Carmen Hoz Torres, Magdalena López Vivas. Defunciones.—Isabel

Boletín oficial

El de anteyor publica lo que sigue: —Real decreto del ministerio de la Guerra concediendo indulto total de las penas impuestas ó que proceda imponer a los militares de todas clases empleados y de cuantid del ramo de Guerra que hubieran cometido delito ó delitos de carácter militar en las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas ó en cualquier otra de las posesiones de Ultramar, durante la dominación española en aquellas islas, ya estén sentenciados definitivamente ó sujetos a procedimiento, sea cualquiera el estado en que éste se halle. —Decretos de admisión de los registros mineros San Manuel Segundo y La Realidad. —Circular relativa a la fiesta del árbol. —Anuncio de subasta para la adjudicación de las obras de los caminos vecinales de Mojacar á Carboneras y de Mojacar á Garrocha. —Otros de subastas forestales. El de ayer contiene lo que sigue: —Circular de la Inspección general de sanidad exterior, diciendo que la epidemia cólera se extiende actualmente á casi todas las provincias del Japón. —Otra del mismo centro comunicando que existen casos de peste en el puerto de Callao y departamento de Lima (Perú). —Decretos de admisión de los registros mineros San Lucas, La Llave y Te digustales. —Anuncios de subastas forestales. —Cesantía de don Manuel Rodríguez Góngora en el cargo de agente ejecutivo del sindicato de riegos d. Almería. —Edicto de dicho sindicato dando cuenta de haberse resuelto las reclamaciones presentadas contra el proyecto de censo electoral para el año agrícola corriente. —Otro del tribunal provincial de lo contencioso-administrativo, diciendo que don Rogelio Martín z López ha iniciado recurso contra una resolución gubernativa. —Circular del Ayuntamiento de Almería á los alcaldes de su partido judicial, convocandoles para que asistan a la Junta de Partido que ha de celebrarse el día 5, á fin de discutir el proyecto de presupuesto formado para atenciones carcelarias del ejercicio de 1913. —Edicto del mismo diciendo que ha sido aprobado el proyecto del pliego de condiciones para el arrendamiento, mediante su basta, de varios arbitrios municipales y el de cédulas personales, durante los años 1.913-14 y 15. —Otros asuntos de escasa importancia.

DE MADRID

Por telegrama y teléfono Francos y Libras Madrid, 31.—Los Francos y Libras han obtenido hoy la siguiente cotización: Día 30 Día 31 Francos..... 6 35 6 40 Libras..... 20 83 26 84 Jura Madrid, 31.—Con el ceremonial de cos-

El crimen de esta madrugada

Próximamente a las tres de esta madrugada se ha cometido un crimen. La hora y el sitio donde ha ocurrido, nada bueno hacen pensar de las autoridades que aquí padecemos. Según todas las personas que encontramos en el lugar del suceso, la causa del crimen ha sido la bebida. El crimen inicióse en la taberna que en la calle de Marín tiene establecida un industrial conocido por el tío Borrinche. Se nos asignó que en dicho establecimiento, un individuo llamado Antonio Zubieta (a) Servilleta, que se dedicaba a vender baratijas por los cafés, estuvo haciendo un regular consumo de vino, y al salir encontróse con José Marín Manuel del Aguila (a) Morao, Ignacio Martínez (a) Aceituna, y otros que también tragaban mosto. El Marín, sujeto de antecedentes criminales, al decir de las gentes, invitó al Zubieta a beber unas copas, que éste no aceptó. Desde tal momento, nadie sabe lo que pasó; pero el resultado fué que sonaron dos disparos de arma de fuego, y que un hombre cayó a tierra para no levantarse más. Las detonaciones causaron la consiguiente alarma, acudiendo numerosas personas al lugar del suceso. El juez municipal en funciones de instrucción, señor Espinosa, llegó rápidamente al Ayuntamiento para instruir las primeras diligencias. El inspector honorario señor Cantón detuvo al José Marín en su domicilio, calle del Baile, pues era acusado como autor del crimen. Al ser detenido le fué encontrada solamente una faca, manifestando que no tenía arma de fuego. Luego parece que ha declarado que tenía una pistola del calibre 15, la cual fué encontrada casualmente frente a la penadería del señor Zea, por un ciego que vende Lotería Nacional. El médico forense señor Fernández Virvega, examinó el cadáver del desgraciado Zubieta, que estaba en medio de la calle, completamente boca arriba. La cabeza se hallaba sobre un charco de sangre, un poco inclinada a la derecha, y en la sien de este lado presentaba el orificio de entrada del proyectil, viéndose parte de la masa encefálica. El muerto vestía traje gris, botas negras y sombrero color cañeta, de los llamados anchos. En los bolsillos se le encontraron una moneda de dos pesetas y sesenta centimos en calderilla, dos carretes, una máquina de afeitar, una navaja de pequeñas dimensiones, un reloj, dos encendedores mecánicos, un cepillo de dientes y un pañuelo. El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver. A las cinco de la mañana nos retiramos del Ayuntamiento, y el señor Espinosa, con el oficial señor Alonso continuaba tomando declaración a los detenidos. Lo avanzado de la hora nos impide ser más extensos en nuestros informes. Terminamos recordando al Gobernador civil que está obligado a hacer cumplir las leyes con todo rigor, pues si así se verificase, evitaríanse sucesos como el que acabamos de relatar.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Agosto fué el siguiente: Nacimientos.—Vivos 1.069; varones 629; hembras 440; ilegítimos 1.013; ilegítimos 49; expósitos 7; muertos 8; varones 6; hembras 2; legítimos 8; ilegítimos 8; expósitos 8; matrimonios 308. Defunciones.—Varones 318; hembras 272; menores de cinco años 317; de cinco y más años 373; en hospitales y casas de salud 15; en otros establecimientos benéficos 6; fiebre tifoidea (tifo abdominal) 14; tifo exantemático 2; fiebre intermitente y esquistia palúdica 2; viruela 20; sarampión 3; escarlatina 3; coqueluche 9; difteria y erup 16; gripe 11; cólera asiático 11; cólera nostras 11; otras enfermedades epidémicas 6; tuberculosis de los pulmones 24; tuberculosis de las meninges 24; otras tuberculosas 7; cáncer y otros tumores malignos 16; meningitis simple 41; hemorragia y reblandecimientos cerebrales 41; enfermedades orgánicas del corazón 33; bronquitis aguda 16; bronquitis crónica 7; neumonía 18; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 25; afecciones del estómago (menos cáncer) 7; diarrea y enteritis (menores de dos años) 95; apendicitis y tífus 1; hepatitis, obstrucción intestinal 7; cirrosis del hígado 4; nefritis aguda y mal de Bright 4; tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, fobis puerperales) 10; otros accidentes puerperales 4; debilidad congénita y vicios de conformación 19; senilidad 39; muertes violentas (excepto el suicidio) 16; suicidios 1; otras enfermedades 156; enfermedades desconocidas ó mal definidas 18. Total de defunciones 690.

Provincias

Burgos El cadáver del arzobispo Burgos, 31.—Un grito enorme destila por la capilla en que se ha depositado el cadáver del arzobispo de esta diócesis, señor Murua. Cáceres El obispo de Plasencia Cáceres, 31.—Telegrafían de Plasencia que el señor obispo de aquella diócesis ha sido viaticado. Sevilla Los estudiantes Sevilla, 31.—Los estudiantes de medicina proyectan no entrar mañana en las clases, como prueba de solidaridad con sus compañeros huelguistas. Multas Por promover escándalo en el salón Victoria, el gobernador civil ha multado en cinco pesetas a los artistas Alfredo, Juanita y Teresa Albertine y Amparo Mecina. Detención La guardia civil del puerto de esta capital, ha detenido a José Romero Carretero, autor de un robo de prendas y metálico de la propiedad de laab I Robi Ga tán, que vive en una de las huertas de Cadenas. Gracias La familia de don Antonio Buforn (q. e. p. d.) da las gracias, por nuestro conducto a todos los amigos que le honraron con la asistencia a la conducción del cadáver de dicho señor. Capellania Ha tomado posesión de la capellania de La Dolorosa, de Santiago, don Manuel López Rull. Tienda Asilo Ayer se repartieron en la Tienda Asilo 111 raciones. Las Conferencias de San Vicente de Paúl dieron 25 kilos de pan, 8 cocidos y 6 cuartos de leche. Registro civil En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Carmen Hoz Torres, Magdalena López Vivas. Defunciones.—Isabel

Boletín oficial

El de anteyor publica lo que sigue: —Real decreto del ministerio de la Guerra concediendo indulto total de las penas impuestas ó que proceda imponer a los militares de todas clases empleados y de cuantid del ramo de Guerra que hubieran cometido delito ó delitos de carácter militar en las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas ó en cualquier otra de las posesiones de Ultramar, durante la dominación española en aquellas islas, ya estén sentenciados definitivamente ó sujetos a procedimiento, sea cualquiera el estado en que éste se halle. —Decretos de admisión de los registros mineros San Manuel Segundo y La Realidad. —Circular relativa a la fiesta del árbol. —Anuncio de subasta para la adjudicación de las obras de los caminos vecinales de Mojacar á Carboneras y de Mojacar á Garrocha. —Otros de subastas forestales. El de ayer contiene lo que sigue: —Circular de la Inspección general de sanidad exterior, diciendo que la epidemia cólera se extiende actualmente á casi todas las provincias del Japón. —Otra del mismo centro comunicando que existen casos de peste en el puerto de Callao y departamento de Lima (Perú). —Decretos de admisión de los registros mineros San Lucas, La Llave y Te digustales. —Anuncios de subastas forestales. —Cesantía de don Manuel Rodríguez Góngora en el cargo de agente ejecutivo del sindicato de riegos d. Almería. —Edicto de dicho sindicato dando cuenta de haberse resuelto las reclamaciones presentadas contra el proyecto de censo electoral para el año agrícola corriente. —Otro del tribunal provincial de lo contencioso-administrativo, diciendo que don Rogelio Martín z López ha iniciado recurso contra una resolución gubernativa. —Circular del Ayuntamiento de Almería á los alcaldes de su partido judicial, convocandoles para que asistan a la Junta de Partido que ha de celebrarse el día 5, á fin de discutir el proyecto de presupuesto formado para atenciones carcelarias del ejercicio de 1913. —Edicto del mismo diciendo que ha sido aprobado el proyecto del pliego de condiciones para el arrendamiento, mediante su basta, de varios arbitrios municipales y el de cédulas personales, durante los años 1.913-14 y 15. —Otros asuntos de escasa importancia.

DE MADRID

Por telegrama y teléfono Francos y Libras Madrid, 31.—Los Francos y Libras han obtenido hoy la siguiente cotización: Día 30 Día 31 Francos..... 6 35 6 40 Libras..... 20 83 26 84 Jura Madrid, 31.—Con el ceremonial de cos-

El crimen de esta madrugada

Próximamente a las tres de esta madrugada se ha cometido un crimen.



# Grandes almacenes EL AGUILA

LOS MAS IMPORTANTES Y EXTENDIDOS DE ESPAÑA

## ARTICULOS CONFECCIONADOS PARA CABALLERO, SEÑORA, NIÑO Y NIÑA

7-Paseo del Príncipe Alfonso-7

### SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza

#### Sección de Ropas confeccionadas para caballero

Trajes patén. de 17'50 á 70 ptas.  
Abrigos de todas clases. . . . . de 25 á 125 »  
Pelizas . . . . . de 10 á 90 »  
Impermeables . . . . . de 34 á 100 »  
Pantalones de todas clases . . . . . de 6 á 25 »

Guardapolvos, capas, levitas, fracs, abrigos de astrakán y de piel, uniformes, cazadoras, etc., etc.

#### Sección de género de punto

Trajes interiores afelpado extra. de 6'50 á 8 ptas.  
Trajes punto inglés, algodón ó lana. . . . . de 5'25 á 13'50 »  
Calcetines de algodón, lana ó seda. . . . . de 0'50 á 6 »  
Jerseys para sport de 3'50 á 16 »  
Medias para señora. . . . . de 0'50 á 6 »

Rodilleras, chalecos, fajas abdominales, bufandas, petos, etc., etc.

#### Sección de ropas confeccionadas para señora

Trajes de lana cheviot, forma sastre. . . . . de 25 á 90 ptas.  
Abrigos forma novedad. . . . . de 22'50 á 80 »  
Abrigos de astrakán, seda, seals king. . . . . de 80 á 220 »  
Blusas franela, seda ó terciopelo de 4'50 á 35 »  
Refajos algodón ó seda. . . . . de 4'50 á 20 »  
Paldas, cuellos, guardapolvos, artículos de fantasía, etc.

#### Secciones de Corbatería, Bastones, Paraguas y Sombrillas

Tiras, echarpes, nudos, etc. etc. de 0'40 á 7 ptas.  
Tipo especial de nudo última novedad . . . . . de 0'75 »  
Bastones gran variedad de maderas y puños. . . . . de 1 á 40 »  
Paraguas para caballero . . . . . de 3 á 50 »  
Paraguas para señora modelo novedad . . . . . de 3 á 35 »  
Sombrillas

#### Sección de Ropas confeccionadas para niño

Trajes marinería y formas novedad. . . . . de 5 á 31 ptas.  
Trajes americana de color . . . . . de 14 á 40 »  
Abrigos de todas clases . . . . . de 14 á 42 »  
Chaquetones y capotes . . . . . de 13 á 38 »

Pelizas, capas, impermeables, bombachos, trajes pana, cuellos, etcétera, etc.

#### Sección de Zapataría

Borceguí y Polaco negros. . . . . de 10'50 á 25 ptas  
Borceguí Polaco color . . . . . de 10'50 á 22'50 »  
Polaco y zapatos negros para señora. . . . . de 10'75 á 22'50 »  
Borceguí y confortables señora y caballero. . . . . de 2'75 á 8'50 »  
Zapatos Polaquitas negro y color para niños. de 6 á 12 »  
Zapatillas, Calzado para Foot-ball y Sport  
Cremas, Piernitos, calzado de goma, etc., etc.

#### Sección de Ropas confeccionadas para niña

Trajes forma sastre . . . . . de 14 á 50 ptas.  
Vestidos lana . . . . . de 11 á 40 »  
Abrigos últimos modelos . . . . . de 15 á 60 »  
Abrigos astrakán de . . . . . de 24 á 42 »

Delantales, bufandas, trajes dril, vestidos de terciopelo, etc., etc.

#### Sección de Sombrerería

Sombrero hongo. de 6 á 19'50 ptas.  
Sombrero flexible de 4'25 á 15 »  
Sombrero para niño . . . . . de 5 á 7 »  
Sombrero para niña. . . . . de 5 á 7 »  
Sombrero decopa á 15  
Gorras para caballero y niños de todas clases y modelos . . . . . de 2'50 á 5 »  
Gorras marinería, Sombreros sport, Sombreros de cheviot, gorras alemanas y japonesas, etc., etc.

#### Sección de Peletería

Abrigos de loutre du Nord . . . . . de 230 á 490 ptas  
Echarpes de loutre, taupe, vison, renard, etc de 13 á 140 »  
Manguitos de loutre, taupe, vison, renard, etc de 32 á 70 »  
Corbatas de loutre, taupe, vison, renard, etc. . . . . de 7 á 50 »  
Corbatas y echarpes estilo astrakán . . . . . de 5 á 28 »

#### Sección de Guantería

Gautes de cabritilla para señora en negro y colores de 3 botones . . . . . de 2 á 2'50 ptas  
Gautes para caballero cosido inglés y Jouván colores y negro de 3 á 4 »  
Gautes reclamo, gamuza natural para caballeros y señoras . . . . . de 2'50 á 2 »  
Gautes imitación sucia . . . . . de 1'50 á 2 »  
Gautes de hilo, seda y lana, para caballeros, señora y niños

#### Sección de camisería

Camisas blancas ó color varias formas . . . . . de 3'50 á 8 ptas.  
Camisas franela de 4 á 12 »  
Calzoncillos de hilo, algodón y franela. . . . . de 3 á 6 »  
Pañuelos de hilo, seda y algodón de 0'20 á 4 »  
Tirantes de todas clases. . . . . de 1 á 7 »  
Pijamas, Ligas, Fajas, Jemelos indispensables botanadoras, etc., etc.

#### Sección de Artículos Viaje

Sacos de mano forma City-bag . . . . . de 5 á 27 ptas.  
Sacos viaje forma Gladston . . . . . de 40 á 120 »  
Mundos Vieneses y de camarote. de 55 á 105 »  
Cajas inglesas. . . . . de 15 á 55 »  
Sacos de lona para ropa sucia. . . . . á 7'50  
Porta-mantas, Mantas, Perchas, Estuches para cuellos, Neceseros viaje, Leggings, Bastones, Mochilas, Baudas Sport, Sacos bambú, Cestas merienda, etc. etc.

Exposición general de artículos de la temporada

PRECIO FIJO

PIDASE EL CATALOGO GENERAL

VENTAS AL CONTADO

### Exportación uvera de 1912

BUQUES	Vapores	Entrada	Salida	Destino	BARRILES	HECHOS	CONSIGNATARIOS
159	Kai	30	31	Suma anterior	1 677 168	6 517	A. Rodriguez
	idem			Hull	9 441	56	idem
	idem			Amsterdan	1 720		idem
	idem			Hamburgo	1 625		idem
	idem			Puertos Báltico	750		idem
160	Thora	31	31	Bremen			idem
				Liverpool	5 049		H. R. Jimén z
Total....					1 695 753	6 573	

### Resumen de la exportación hasta la fecha, por mercados

Destino	Barriles	Medios
Liverpool	351 437	96
Hull	61 561	56
Bristol	26 010	
Manchester	21 785	29
Londres	268 147	1 003
New York	451 381	1 263
Glasgow	100 676	28
Newcastle	34 842	
Río de Janeiro	24 108	205
Cardiff	21 484	
Hamburgo	243 920	117
Buenos Aires	4 025	484
Santos	9 400	1 488
Montevideo	375	530
Habana	2 062	10 12
Bremen	15 812	
Boston	35 025	25
Rotterdam	50	
Puertos del Báltico	8 561	115
Toronto	213	
Filadelfia	2 637	60
Génova	70	20
Baltimore	242	
Leith	3 177	
Amsterdam	6 386	
Trieste	1 476	40
Montreal	320	
Amberes	601	
Total....		6 573

### Boletín religioso

**Santos de hoy, viernes.**—LA FIESTA DE TODOS LOS SANTOS.—Santos Juan, obispo y mártir; Austremonio, Marcelo y Vigor, obispos; Maturino, confesor; Santos María, la esclava; Cirenía y Juliana, mártires.

**Santos de mañana, sábado.**—La Conmemoración de los fieles difuntos.—Santos Víctor, obispo y mártir; Teoloto y Jorge, obispos; Marciano, confesor; Santa Eustaquia, virgen y mártir; Jubileo en todas las parroquias.

La Misa y el Oficio divino son de la Conmemoración de los fieles difuntos, con rito doble y color negro.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Perpetuo Socorro en Santiago.

**Cultos de hoy, viernes**

**Los nueve primeros viernes de mes.**—Hoy deben confesar y comulgar todos los fieles que están practicando ó deseen comenzar la devoción de los nueve primeros viernes de mes consecutivos en honor del Sagrado Corazón de Jesús para alcanzar la Gran Promesa, que el mismo divino Corazón hizo en Paray-le-Monial á la Beata María Margarita de Alacoque.

**Comuniones generales.**—Hoy se celebrarán las siguientes:

En la Compañía y San Sebastián á las 8, para los que practican la devoción anterior.

En el Sagrado Corazón de Jesús, á las 8 y media, para los socios del Apostolado de la Oración del Sagrado Corazón de Jesús, del Centro establecido en la misma.

En el Hospital, á las 8 para los socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón.

**Misas cantadas.**—En la Santa Iglesia Catedral, á las 9, Horas canónicas, celebrándose después de Tercia solemne Misa de Pontifical por el Ilmo. Rvmo. Sr. Obispo, predicando en ella el M. I. Sr. Dr. don Victoriano A. Rodrigo Sanz, Canónigo Magistral. Al final Sexta y Nona.

En las parroquias, á la misma hora, la Misa conventual, con plática por los respectivos párrocos.

**Ejercicios en San Juan.**—A las cinco de la tarde, exposición de S. D. M., Estación, Santo Rosario, plática, desagravios, cánticos, Bendición y Reserva.

**Mes de Animas.**—El ejercicio correspondiente se hará en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, á las 6 y por la tarde después del Santo Rosario que comienza á las 6.

En Santo Domingo, á las 5, Santo Rosario, ejercicio y Responso final.

**Ejercicios del primer viernes.**—En la Compañía de María durante la Misa de 8 y por la tarde, á las 4; en San Sebastián, á las 4 de la tarde; en la Parisina, á las 5; en el Sagrado Corazón de Jesús, á las 6, y en el Hospital, á las 6 y cuarto, exposición de S. D. M., Estación, Santo Rosario, ejercicio, cánticos, Bendición y Reserva, habiendo plática en San Sebastián por el Párroco, Licenciado D. Pío Navarro y en el Sagrado Corazón de Jesús, por el Rvdo. Padre Manuel Morgado, S. J.

**Catecismo para adultos.**—En la Parroquia del Sagrado Corazón durante la Misa de doce, y en San Sebastián en los cultos de la tarde.

**Indulgencias.**—Pueden ganar una plenaria todos los fieles, que, habiendo confesado y comulgado, visiten su propia Iglesia Parroquial desde las 12 de hoy hasta las doce de la noche del día de mañana y cumplan las demás condiciones ordinarias.

**Iglesia de Santo Domingo.**—El día 2 de Noviembre comenzará la Novena de Animas. Por la mañana, á las ocho Misa cantada. A las seis y cuarto de la tarde Santo Rosario, Ejercicio y Responso cantado. Terminada la Novena seguirán los cultos del mes con Misa cantada todos los días en el Altar de Animas y el Ejercicio al anochecer.

El día de difuntos habrá Misas desde las cinco hasta las 11 de la mañana.

### AUDIENCIA Y JUZGADOS

Movimiento carcelario  
Ayer ingresó en la prisión preventiva Antonio Ramirez Góngora.

Fueron puestos en libertad los reclusos Melchor Ramirez Rodriguez y Ginés León Martínez.  
Quejaron reclusos anoche en dicho establecimiento 56 hombres y 3 mujeres.

**CUPON**  
para optar al regalo que hará  
**LA INDEPENDENCIA**  
á sus favorecedores, con sujeción al resultado que ofrezca el sorteo de la Lotería Nacional de Navidad de este año.  
Por cada VEINTISEIS cupones, la Administración de LA INDEPENDENCIA entregará un resguardo para optar á dicho regalo.

**Tortoni**  
Gran café restaurant  
BULEVAR DEL PRINCIPE, 83  
Situado en la rotonda de la Plaza Circular  
PLATOS DEL DIA  
Paella á la valenciana, ternera á la jardinera, pollo á la italiana y merluza á la burgalesa.  
Sucursal: Paseo del Principe, 36  
TELEFONOS 254 y 255

**NERVIOSOS**  
Cigarrillos carminativos  
Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Torpino, Esencia de Pino Marítimo, Mentol, Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro.  
Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos.  
Paquete, 50 céntimos  
Venta en Almería: Farmacia del DR. VIVAS PEREZ

**PLANTAS DE SALON Y JARDIN**



El dueño del depósito de plantas «La Cascada», calle de la Estación, núm. 3, Almería, Antonio Alvarez Martinez, participa á su numerosa clientela que procedente de l extranjero acaba de recibir un extenso y variado surtido de plantas. Entre ellas vienen magníficos ejemplares de kunitas de dos metros de altura y otras como cocos, dracenas, araucarias, á precios baratísimos; magnífica colección de rosales de te y trepa loras desde 0'50 á 9 m. en adelante. Plantas de violetas, pensamientos, jacintos de Holanda, narcisos, moñas, clavos, isias y otras. Superior tierra de brezo, 2 pesetas arcebo. Se confeccionan r milletes de flores y coronas fúnebres para el día de difuntos, magníficas flores de crisantemos, plios y eucafitos.  
La Cascada, Calle de la Estación, Almería

**Panacea estomacal Las Heras**  
Curación radical de todas las enfermedades del estómago por antiguas ó inveteradas que sean.  
Esta preparación está elaborada con pepsina, pancreatina, diastasa, bismuto, ruibarbo y condurango. Botella, 5 pesetas.  
De venta en Almería: Farmacia del Dr. Vivas Pérez

Para seguir en buena salud:

**Purificada**  
**Regenerada**  
**Fortificada**

**VUESTRA SANGRE**  
con el  
**DÉPURATIVO RICHELET**

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este precepto no se debe nunca poner en olvido.

Senor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).  
Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyonarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, (frente al Mercado) San Sebastián.  
Depositarlos en Almería: Don Eugenio Bustos, Calle de Granada, 25. Don José Toro García, calle de Santo Cristo. Don Diego Sánchez Cegarra, Real, 11.

**FUMADORES**  
**¡HUROL!**  
EL HUROL, fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.  
Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias.  
Frasco para 500 gramos de tabaco. UNA PESETA  
Depositarlo en Almería: Doctor Vivas Pérez.